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Les vœux du Conseil Municipal : 
Vendredi 18 janvier 2019 à 19 H 00, au foyer socio-culturel. 

Sommaire / Informations diverses 

Procédure de reconnaissance de l'état de catastrophe naturelle !  

Votre bien immobilier a souffert de la sècheresse (fissures) ! 

Vous l’aviez signalé en mairie avant le 31/12/2018 !  
C’est un problème de mouvement du sol : les veines d’argile du sous-sol se rétractent en période de sécheresse, et 
gonflent avec le retour des pluies, ce qui entraîne des déplacements de terrain. Les fissures sur les habitations ap-
parues en été s’élargissent en automne-hiver.  

Les dégâts occasionnés par les catastrophes naturelles ne sont pas assurables de façon tradi-
tionnelle. 

Les personnes sinistrées peuvent, sous certaines conditions, bénéficier d’une indemnisation.  

La municipalité a transmis le dossier à la Préfecture pour l’établissement de la de-
mande de reconnaissance de l'état de catastrophe naturelle au bénéfice de Villequiers.  

Après étude, la Préfecture adressera cette demande, accompagnée d'éléments techniques, au ministère de l'Inté-
rieur,  qui statuera en dernier ressort. Le dossier suit son cours ! 
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Chers Villequieroises et Villequierois, chers amis, 
 
Comme chaque année, je suis heureux de vous retrouver par le biais de notre bulletin 
municipal. 2018 tire à sa fin dans un contexte social difficile, reflet d’une société en 
souffrance. 
Les ménages ne savent plus comment boucler leurs fins de mois, les collectivités ne 
sont pas mieux loties, et en cette période de vache maigre, s’interrogent sur leur avenir. 
L’échelon communal vit sans aucun doute ses dernières années et l’on peut se deman-
der s’il est vraiment opportun de le supprimer au moment où l’on revendique le besoin 
de proximité et davantage de lien social... 

Chacune des 36 000 communes françaises est une source intarissable de proximité, de lien, de bien vivre ensemble 
et de démocratie. 
A l’initiative de quelques personnes parfois, grâce aux associations souvent, la vie de nos campagnes est chaleureuse 
et pétillante. Vous en découvrirez la richesse au fil de cette dixième édition. 
Cabaret, rallye, théâtre, tir à l’arc, kermesse, cyclisme ont rythmé l’année 2018 et vous enchanteront encore l’an pro-
chain. 
Je pense aux structures qui ont la lourde tâche de porter ces manifestations. Les associations, le bénévolat, sont de 
formidables vecteurs d’intégration et du bien vivre ensemble. 
Malheureusement, des menaces planent sur « l’activus benevolum ». 
Ce mammifère bipède, qu’on rencontre surtout dans les associations, qui répond à un mystérieux signal appelé con-
vocation, qui se rassemble régulièrement en petits groupes, dans divers endroits, quelquefois tard le soir et dont le 
nom commun est bénévole, est en voie de disparition. « L’activus benevolum » est particulièrement menacé par son 
ennemi héréditaire, le « Yaqua ». Ce mammifère bipède, caractérisé par un cerveau et un cœur très petits, attend sans 
rien faire et observe. Il scrute le moment où le bénévole fera une erreur et bondit pour lancer ses horribles cris : « 
Yaqua faire ça » ; « Yaqua demander à... ». 
Le grand « Yaqua », et son petit frère, le « Fautquon » forment une nouvelle caste et, du haut de leur trône royal, ils 
déroulent la bonne parole et les bonnes solutions pour tout. Mais comme se plaisait à le dire Montaigne :  

« Sur le plus haut trône du monde, un roi n'est jamais assis que sur son cul. »  
Alors, descendez de votre piédestal. Alors, rejoignez le monde réel !  
Faisons face, ne laissez pas le « Yaqua » et le « Fautquon » détruire cette fraternité vitale à notre société. 
Alors venez ! Poussez la porte, donnez un peu de vous, de votre temps, pour le bonheur collectif. Le bénévolat, 
c’est un cadeau de soi que l’on offre aux autres, sans rien attendre en retour, sauf peut-être la joie dans les yeux de 
l’autre. 
L’exposition sur le centenaire de la grande guerre et le spectacle de « La lettre » en sont un bel exemple. 
Exemple d’une aventure humaine merveilleuse, portée par quelques passionnés et qui a enchanté toutes celles et 
ceux qui ont poussé la porte... 

Alors, en 2019, osez et poussez toutes les portes que vous souhaitez ! La toute nouvelle « Maison des Associations » 
vous ouvre grand les siennes. Vous y serez les bienvenus. 

Je vous souhaite de bonnes fêtes et mes meilleurs vœux pour cette nouvelle année, 

Pascal MÉREAU 

Le mot du maire 

Fin du spectacle « La Lettre » - Sortie des élèves en pro-
venance de différentes écoles de La Septaine.  

« La lettre » du poilu Louis Clément, fil conducteur 
du spectacle, a été remise aux héritiers, M. et Mme 
JOLIVET. Mme JOLIVET est la petite-nièce du poilu. 

Une partie de l’exposition 
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 La France qui gagne : aujourd’hui Alban JOULIN 

À la rédaction, nous 
sommes toujours par-
tant pour montrer que 
la jeunesse n’est pas 
seulement celle que 
nous dépeignent les 
médias dans la ru-
brique des faits divers, 
mais que, bien au con-
traire, il existe des 
jeunes qui travaillent, 

et qui réussissent ce qu’ils entreprennent. 

Aujourd’hui, c’est Alban JOULIN, un tout jeune homme 
de 17 ans, qui est placé sous les feux des projecteurs, par 
son papa Jean-Marie, très fier, et à juste titre, de son fils. 

Depuis tout petit, Alban sait qu’il veut devenir boucher ; 
rien ne l’arrêtera ; du coup, il s’ennuie sur les bancs 
d’école. Dès qu’il en a la possibilité, Alban se présente, 
seul, à 14 ans, dans la boucherie Letourneau à Aubigny-
sur-Nère. Trop jeune pour être apprenti, son futur pa-
tron, qui a beaucoup apprécié la démarche volontaire de 
l’adolescent, lui propose de bénéficier du DIMA ; il 
s’agit du Dispositif d'Initiation aux Métiers en Alter-
nance, qui permet aux élèves, à partir de 15 ans et ayant 
un projet d'apprentissage, de découvrir le monde profes-

sionnel. Ils sont scolarisés dans un lycée professionnel 
ou un CFA (centre de formation pour apprentis) et ef-
fectuent des stages non rémunérés, en entreprise, tout 
en poursuivant l'acquisition du socle commun de 
connaissances, de compétences et de culture. Le choix 
de l’entreprise par Alban n’est pas neutre ; cette maison 
a fait le pari de l’excellence, et a l’habitude de collection-
ner les trophées tel celui du 45ème concours international 
du meilleur boudin blanc, en 2017. 
Après avoir remporté haut la main le concours régional 
de meilleur apprenti du Berry, à Romorantin, Alban vise 
désormais le concours de meilleur apprenti de France 

(MAF), au prin-
temps prochain. 
Et il terminera 
son apprentissage 
en fin d’année 
scolaire (juin 
2019). 
Son avenir est 
tout tracé ; Alban 
se voit dans une 

boucherie implantée dans une grande ville et souhaite se 
spécialiser dans la produc-
tion de « viande maturée », 
produit très en vogue ac-
tuellement dans les milieux 
aisés. Mais la viande matu-
rée, c’est quoi ? Si patience 
et affinage sont les secrets 
de la qualité et de la réputa-
tion de certains produits 
(fromage, vin), il semblerait 
qu’il en soit de même pour 
la viande. La maturation 
consiste en la conservation 
plus ou moins longue (de 
15 à 70 jours selon les 
viandes) de la viande en 
chambre froide. Il n’existe 
pas, à l’heure actuelle, de 
normes ni de réglementa-
tion qui précise la ligne de 
conduite à suivre ; une 
bonne maturation consiste 
à protéger la viande à cœur 
en l’enveloppant finement 
dans un linge de coton 
pour lui permettre de se 
bonifier avec le temps. 

Meilleur ouvrier de France ? Alban ne dit pas non, mais 
il est conscient que de longues années de pratique du 
métier (10 ans minimum, dit-il) lui seront nécessaires 
avant de pouvoir envisager de se présenter au concours. 
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 Les délibérations, une année de décisions......prises par vos élus ! 

 

Date Numéro Libellé de la délibération 

16/02/2018 

2018_02_01 Indemnité au comptable - exercice 2017 -  

2018_02_02 Concours du Receveur Municipal - Attribution d'indemnité au comptable -  

2018_02_03 Adhésion Cne de JOUET SUR L'AUBOIS au S.M.A.E.P. de NERONDES 

2018_02_04 Cession de l'épareuse -  

2018_02_05  Convention d'entretien Chemin du Gué  

Complément de compte-rendu 

Bilan énergétique des bâtiments communaux :  

Evolution du RPI : convention ruralité renouvelable tous les ans entre quatre communes (Etréchy, Gron, 
Saligny-le Vif et Villequiers) 

Loi GEMAPI : la CDC La Septaine prend la compétence totale  

13/04/2018 

 2018_04_01  Approbation du compte de gestion exercice 2017 - 

2018_04_02  Approbation du compte administratif du budget communal 2017 -  

2018_04_03  Affectation des résultats -  

2018_04_04  Vote du taux des taxes locales 2018 -  

2018_04_05 Amortissements - 

2018_04_06  Vote du budget primitif 2018 -  

2018_04_07  Désignation d'un délégué pour le S I T S du secteur d'AVORD - 

 2018_04_08  Modification des statuts de la Communauté de Commune LA SEPTAINE - 

2018_04_09  Renouvellement adhésion PEFC pour la forêt communale - 

 2018_04_10  Enquête publique bassins Yèvre-Auron et Cénomanien-OUGC AREA Berry -  

Complément de compte-rendu 

Cimetière : Gilles MOULINOU reprendra contact avec la société GRANIMOND  

Enquête publique étude de zonage d’assainissement collectif et non collectif du 29/05 au 29/06/2018 

Ajout de 2 noms de soldats (guerre14/18) sur le monument aux morts  

Championnat régional de cyclisme à Villequiers le dimanche 20/05/2018 

Mise en lumière de l'arbre place de l'église revoir devis avec SDE 

05/07/2018 

2018_07_01  Amortissement des travaux de la micro station écoles/mairie/logement 

2018_07_02  Décision modificative budgétaire n° 1 

 2018_07_03  Taxe de gardiennage et amende de divagation pour animaux errants. 

2018_07_04  Modification des Statuts du SMAEP de Nérondes suite prise de compétence EAU par la CDC Nérondes 

 2018_07_05  Adhésion commune de Jouet/L'Aubois au SMAEP de Nérondes au 01/01/2019 

 2018_07_06  Fonds de Solidarité pour le logement 2018 

 2018_07_07  Subvention à la FNACA, participation achat drapeau  

Complément de compte-rendu 

Prévision d'ouverture d'une ligne de trésorerie  

Règlement Général sur la Protection des Données (RGPD)  

Gestion des alertes évènements transmises par la Préfecture 

Travaux école : actuellement 6 mois de retard  

Enquête publique zonage assainissement : clôture de l’enquête le vendredi 29/06/2018 

Travail d'Intérêt Général : 140 h à accomplir  

Points sur les suivis du garde-champêtre (règlement sanitaire, chats, conflit voisinage)  
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 État civil 

 BLOND  Maé 06/08/2018 

 COAT INDERCHIT  Timéo 08/05/2018 

 COUET  Thylan, Daniel  01/07/2018 

 JEANNESSON  Noam, Paul, André 14/09/2018 

 LOVISETTI  Andréa 06/07/2018 

BROSSOLLET Charles, Denys, Paul, Jean 
07/07/2018 

BECHAUX   Camille, Jeanne, Marie 

BADIN Nicole épouse GAUVILLE 03/12/2018 

CONVERS  Jacqueline, Pierrette, Henriette  épouse DEGUERET 05/05/2018 

DEGUERET Jean, Georges, Gabriel   29/09/2018 

JULIEN Chloé   17/02/2018 

LETON Patrick, Jean   04/02/2018 

LUINI Jean, Henri, Gaston   18/07/2018 

ROYER Marguerite, Fernande veuve BUACHE 19/10/2018 

TRIDON Madeleine, Marguerite, Marie, Rose veuve LAVRAT 23/09/2018 

Le 116006 est, depuis le 4/12/2018, un numéro gratuit ouvert 7 
jours sur 7, 365 jours par an. Il permet à toute personne qui s’estime 
victime d’une infraction (atteintes aux biens, aux personnes, accidents 
de la circulation, événements collectifs, attentats) ou d’une catastrophe 
naturelle d’être aidée par un professionnel, en temps réel dans le res-
pect de son anonymat. 
Le 116006 est un numéro harmonisé en Europe. 

Les missions du 116006 sont : 
• Accueillir et diriger toutes les victimes, quels que soient la per-

sonne, sa nationalité et son lieu de résidence, vers le réseau associatif d’aide aux victimes et les services spé-
cialisés à vocation nationale en protégeant son anonymat et sa confidentialité. 

• Diriger les victimes d’actes de terrorisme et d’accidents collectifs vers les numéros et structures d’information 
et de prise en charge spécialement mis en place par les pouvoirs publics. 

 
Pour compléter le dispositif téléphonique du 116006, France Victimes met à disposition des victimes une adresse 
courriel : victimes@france-victimes.fr 

mailto:victimes@france-victimes.fr
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 Le PETR, c’est quoi ?  

Le projet de PETR (Pôle d'Équilibre Territorial et Ru-
ral), défini par la loi MAPTAM de janvier 2014, con-
siste en la création d’une structure qui se substituera à 
celles existantes : SIRDAB (Syndicat Intercommunal 
pour la Révision et le suivi du schéma Directeur de 
l'Agglomération Berruyère) et les Syndicats mixtes de 
développement du Pays de Bourges et du Pays de 
Vierzon. Constitué de 101 communes soit 200 000 
habitants, il se veut être un outil majeur pour la repré-
sentativité du monde rural face aux agglomérations 
plus importantes, sur l’échiquier de la politique d’amé-
nagement du territoire. Il ne lèvera pas d’impôt et en 
aucun cas ne fera de l’ingénierie ni de tourisme. Le 
PETR accompagnera des projets portés par d’autres 
structures comme les ECPI (Établissement Public de 
Coopération Territoriale) et les communes. Il a plu-
sieurs objectifs : 
 - assurer la continuité des actions des Pays ; 
 - rassembler les équipes et les compétences en favori-
sant leur spécialisation ; 
 - améliorer la cohérence des actions du développe-
ment territorial (ex : revitalisation des centres-bourgs) ; 
 - enfin, et c’est là son principal but : amener les ac-
teurs du territoire à dialoguer et à travailler ensemble, 

pour la mise en place des projets.  

Le PETR est un établissement public de type syndicat 
mixte, financé par les Communautés de Communes et 
les Communautés d’agglomération. Il disposera d’un 
budget de 800 000 euros. Ses locaux se situeront à 
Bourges, pour la proximité avec ses partenaires, avec 
une antenne à Vierzon. 14 personnes (identifiées) is-
sues des trois syndicats seront en charge de 3 grands 
pôles d’activité : contractualisation (Loïc), développe-
ment de l’animation territoriale (Benjamin), urbanisme 
et planification (Antoine). La procédure de création se 
fera en trois étapes : 
1° : transformation du SIRDAB en PETR (sous ré-
serve d’un vote positif des 7 ECPI , à l’unanimité) 
2° : dissolution des Pays (validé par arrêté préfectoral) 
3° : modification des statuts du PETR pour y intégrer 
les actions des Pays (à valider par arrêté préfectoral) 

La validation de ce projet devra intervenir au mieux au 
1er janvier 2019, au plus tard le 1er mars 2019. 
 

NDLR : Le PETR, que voilà donc encore un 
« machin » administratif, dont le mode de gouver-
nance n’a pas trouvé l’unanimité auprès de vos élus. 

Michel AUTISSIER, président du Conseil Départemental du Cher, s’interroge, publiquement, sur la per-
tinence du PETR : « La constitution d’un large PETR, qui pourrait rassembler 200.000 habitants, est-
ce la meilleure solution pour travailler ensemble ? Cette extension en tâche d’huile de certains terri-
toires ne risque-t-elle pas de développer des baronnies qui vont à l’encontre du principe d’équité ? » 
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 Informations du Commandant de la Brigade de Gendarmerie de Baugy  

 
 
 
 
 

  
 L'ensemble des personnels de la brigade de Gendarmerie de BAUGY tient à vous souhaiter de très bonnes 
fêtes de fin d'année. 

 En 2018, la brigade a connu quelques changements avec le départ de l’Adjudant-Chef Cyril BARDON vers la 
Brigade de LA GUERCHE SUR L’AUBOIS ainsi que des Gendarmes Arthur LANGLOIS et Hugues CHAPSAL. 
Ils ont été remplacés par l’Adjudant-Chef Alexandre RAVOT et les Gendarmes Pierre ALLAEYS, Idris LE-
NOGUE et Guillaume ARNOULD. L’effectif de la Brigade est donc au complet. 

 Pour rappel, la Brigade de BAUGY fait partie d'une Communauté de Brigades réunissant également les Bri-
gades de SANCERGUES et JOUET SUR L’AUBOIS sous le commandement du Major Eric GREZET. Compo-
sée de 23 militaires, cette Communauté couvre 38 communes pour une superficie d'environ 76 000 hectares. 

 Comme depuis plusieurs années, la surveillance de notre territoire se traduit par un contrôle des axes de circu-
lation, et la recherche de renseignements. Ainsi, les gendarmes de la brigade de BAUGY continuent d'assurer votre 
sécurité et votre tranquillité, en effectuant quotidiennement des patrouilles, de jour comme de nuit. Ils procèdent 
notamment à des postes de contrôle et de surveillance, et prennent régulièrement contact avec les différents acteurs 
locaux (élus, commerçants...). N'hésitez donc pas à venir voir les militaires si vous souhaitez leur poser des ques-
tions ou avoir des renseignements.  

 Afin de compléter ce dispositif, des patrouilles supplémentaires sont également effectuées par les gendarmes 
de la Communauté de Brigades, du Peloton de Surveillance et d'Intervention de la Gendarmerie d’AVORD et par 
ceux de la Brigade Motorisée de BOURGES. 

 Le dispositif « Participation Citoyenne » a été en mis en place à OSMOY. Ce protocole, signé entre la préfec-
ture, le maire et nos services, invite chaque habitant d’une commune à contribuer à la protection de son environne-
ment. Les échanges avec les référents « participation citoyenne » permettent à la Gendarmerie d’optimiser son ac-
tion notamment la lutte contre les cambriolages. D’autres dispositifs « Participation Citoyenne » seront prochaine-
ment mis en place. 

 

ACCUEIL A LA BRIGADE DE BAUGY 

 Les gendarmes vous reçoivent du lundi au samedi de 08 H 00 à 12 H 00 et de 14 H à 19 H 00 et le di-
manche de 09 H 00 à 12 H 00 et de 15 H 00 à 19 H 00. 

 L'accueil téléphonique au 02.48.23.23.15 est permanent. Il y a toujours un gendarme pour vous répondre 
24H/24 et 7 jours/7. Vous pouvez également joindre nos services en composant le « 17 ». 

 

LUTTE CONTRE L'INSECURITE 

 La sécurité est l'affaire de tous. A votre niveau, vous pouvez nous aider à lutter contre les actes malveillants et 
à les prévenir. Il est ainsi demandé à la population d'être attentive et de signaler tout agissement, personne ou véhi-
cule suspect (en relevant l'immatriculation) et de les communiquer au plus tôt, pour qu'une réponse adaptée soit 
apportée dans les meilleurs délais.  

 Concernant les cambriolages, quelques mesures peuvent être prises afin de vous protéger : verrouiller les 
portes et fenêtres, s'équiper d'un système d'alarme, ne pas laisser d'objets de valeur en évidence, ne pas faire rentrer 
d'inconnu chez soi (commerçant ambulant, démarchage d'artisan...). En cas d'absence prolongée, prévenir une per-
sonne de confiance qui viendra relever le courrier, ouvrir et fermer les volets, signaler votre absence à la gendarme-
rie dans le cadre de l'opération Tranquillité Vacances, qui est active toute l'année. 

 Soucieux de leur mission de service public, l'ensemble des gendarmes de la Brigade de BAUGY est engagé 
pour votre sécurité. 

 
Adjudant-Chef Alexandre RAVOT 

Commandant la Brigade de BAUGY 
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Le danger se cache aussi dans les sacs poubelles ! 

Fermeture de l’école du haut... 

La sécurité de tous 

Piétons, le danger vous guette en per-
manence ; quand survient le soir 
l’automobiliste ne vous voit pas 
(constaté le 11/12/2018 à 17:00, route 
de Baugy) : pour votre sécurité, respec-
tez le code de la route. Nous vivons 
une époque de transition écologique, et 
de plus en plus de véhicules rouleront 
« électrique » ! Ce qui augmente le dan-
ger, puisque un moteur électrique est 
quasiment silencieux ; vous ne pourrez 
pas entendre une voiture surgir de la 
pénombre, dans votre dos.  
Le piéton est un usager vulnérable qui 
est quasiment toujours prioritaire !  

Mais que cela ne l’empêche pas      
de rester prudent ! 

Le gilet jaune peut aussi vous sauver la vie ! 

Mettre du verre dans les sacs poubelle est dangereux pour le personnel 
qui les ramasse.  
Ayons les bons réflexes : plus et mieux nous trions, moins nous payons ! 

Rien ne se perd, rien ne se crée : 
tout se transforme ! 

À peine abandonné par l’Éduca-
tion nationale, le local a été investi 
par le monde associatif. 

Restauré par les employés com-
munaux, le bâtiment offre une 
belle salle, mise à la disposition 
des associations de la commune. 
Un accès PMR (Personnes à Mo-
bilité Réduite) sera aménagé rapi-
dement, à travers le garage. 

L’eau courante sera rétablie. 
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Au seuil de cette nouvelle année, je vous présente tous 
mes meilleurs vœux, ainsi qu’à ceux qui vous sont chers. 
Pourquoi une corneille ne pourrait-elle pas faire comme 
les humains ! 

Aujourd’hui, nous allons survoler une période où la 
grande Histoire croise celle de notre commune. 

Mais avant de l’évoquer, je souhaiterais faire un court 
retour en arrière concernant Renaud de Montfaucon 
(1185-1241), devenu par son mariage seigneur de Cha-
renton.  

Pour renforcer la sécurité de ses possessions saint-
amandoises, il fait construire en 1225, sur la petite col-
line de Montrond, un château de pierre flanqué d'un très 
haut donjon, de quatre tours et complété par une basse-
cour pour les services domestiques. Ce sera le premier 
château de Montrond, pris en 1361 par les Anglais lors 
de la guerre de Cent Ans.  

Comme je vous le contais la fois dernière, Renaud III de 
Montfaucon décède vers 1257. Son neveu, Robert de 
Bomiers lui succède, et devient seigneur de Montfaucon.  

Il a un fils d’un premier mariage, Robert, qui lui succède 
sous le nom de Robert IV, et une fille Marguerite, 
épouse de Jean des Barres, chevalier, dont elle sera 
veuve en 1266.  

Vers 1250, il a épousé en secondes noces Agnès de 
Déols.  

Vers la même époque Robert IV de Bomiers épouse 
Mahaud de Déols, sœur d’Agnès, sa belle-mère, puis en 

secondes noces Yolande de Mello.  

Il meurt vers 1270, laissant un fils, Thibaud, qui lui suc-
cède sous la tutelle de sa mère, Yolande de Mello, qui 
porte alors le titre de Dame du fief.  

Le XIIIe siècle voit apparaître les « franchises » ou 
« libertés » accordées aux habitants par leurs seigneurs. 
La charte d’affranchissement de Montfaucon date de 
1258. Son texte ne nous est pas connu, mais il était en-
core question au XVIIe siècle des « droits de bourgeoi-
sie » que devaient acquitter ceux qui avaient profité de 
ces franchises. 

Durant ce siècle, ce sont les monnaies d’Orléans et de 
Sancerre qui ont cours dans la seigneurie.  

C’est à cette époque également que les surnoms ajoutés 
aux noms de baptême deviennent noms de famille, se 
transmettant héréditairement. 

Les débuts de la Guerre de Cent Ans paraissent avoir eu 
peu de répercussions en Berry, si ce n’est un raid du 
Prince Noir, fils du roi d’Angleterre, venu d’Aquitaine, 
qui ravage les territoires berrichons en 1346, puis at-
taque Sancerre en 1351. 

Cependant, le seigneur de Montfaucon, Louis de San-
cerre, trouve la mort à la bataille de Crécy, en 1346. La 
seigneurie de Montfaucon est passée dans la Maison de 
Sancerre par le mariage de Béatrix de Roncy avec Louis 
XI, comte de Sancerre. Béatrix était dame de Montfau-
con par sa mère, Marguerite des Bornes.  

Mais après le désastre d’Azincourt en 1415 et l’occupa-
tion de La Charité par les Anglais, la ré-
gion se trouve mêlée plus directement à 
la guerre. Le Dauphin, futur Charles VII, 
a quitté Paris aux mains des Bourgui-
gnons, partisans des Anglais. Bourges 
devient la capitale du royaume. Les luttes 
entre Armagnacs et Bourguignons se 
poursuivent sur les bords de la Loire. Ces 
luttes armées, et l’épidémie de « peste 
noire » qui sévit durement, désertifient de 
larges régions (on estime qu’un Français 
sur trois fut atteint par la maladie). Les 
Anglais assiègent Orléans.  

C’est alors qu’une jeune fille de Lorraine, 
Jeanne d’Arc, reçoit sa mission céleste de 
délivrer le royaume de France, en 1429. 
Reçue à Chinon par le roi, elle en obtient 
des troupes et fait lever le siège d’Or-
léans, bat les Anglais à Patay et fait sacrer 
le roi à Reims.  

Revenue à Bourges, elle accompagne 
l’armée royale à Montfaucon, comme le  

Les dits de Cornélia ... 

Bataille de Crécy, remportée par les Anglais 
(image wikipédia) 
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 ...Les dits de Cornélia ! 

rappelle la plaque apposée sur notre église : 

Ce passage avait sans doute pour but de recruter 
quelques hommes d’armes dans la garnison du châ-
teau. En effet, le 16 janvier 1424, Charles VII déjà 
roi de France, avait traité à Bourges avec le seigneur 
de Montfaucon, pour pouvoir mettre garnison dans 
son château, ainsi que dans ceux de Sancerre et de 
Vailly. Depuis lors, Montfaucon était resté fidèle au 
roi. Montfaucon est à sept lieues de la Charité. De là 
elle pouvait donc se renseigner sur les faits et gestes 
de Perrinet Grasset, ses forces et les points faibles 
de la défense.  

Denys Godefroy relate qu’on représenta Jeanne 
ayant un faucon à ses côtés avec cette devise : Mares 
hæc femina vincit, parce que, dit-il « la femme du fau-
con est plus forte et courageuse que le mâle ». Allu-
sion aux séjours de Jeanne d’Arc à Montfaucon(1)  ? 
C'est là qu'elle confondra une femme dénommée 
Catherine de La Rochelle, qui prétendait avoir des 
visions au sujet de l’état du royaume de France et des 
moyens d’achever de l’affranchir du joug anglais. L’en-
trevue en ce lieu est certaine, indépendamment d’une 
autre entrevue entre les deux femmes à Jargeau(2). 

Catherine de la Rochelle se vantait qu’une dame 

blanche, habillée de drap d’or, lui apparaissait pour lui 
ordonner de se rendre dans les bonnes villes, et faire 
annoncer par hérauts du roi, l’obligation de donner or 
et argent caché pour payer les hommes d’armes. Cer-
taines personnes de l’entourage du roi agréaient fort ce 
procédé commode. Mais Jeanne suspectait la véracité 
de ces visions, et offrit à Catherine de La Rochelle de 
partager son lit pour être témoin de ces apparitions ; qui 
n’eurent pas lieu. Jeanne d’Arc écrivit donc au roi, vrai-
semblablement depuis Montfaucon, que les récits ne lui 
paraissaient que « folie et néant ».  

Puis ce fut la mise en route vers la Charité, avec un pas-
sage par Apremont, dont le seigneur était partisan des 
Bourguignons et des Anglais ; passage dont garde trace 
le donjon du château. 

Mais ceci est une autre histoire.  

Jeanne d’Arc a donc séjourné à Villequiers, mais où a-t-
elle-dormi ?  

Mon aïeule n’en a rien dit. Mais elle racontait que, du-
rant l’Occupation, un officier allemand qui avait enten-
du parler de ce passage, a demandé à dormir dans la 
chambre occupée par Jeanne d’Arc au château. De-
mande à laquelle les propriétaires accédèrent, sans révé-
ler à leur hôte forcé que le château actuel n’était pas 
encore construit ! 

L’Histoire est facétieuse parfois ; les Anglais, nos enne-
mis durant des siècles, devinrent de précieux et effi-
cients alliés au cours de la Première Guerre mondiale, 
dont nous faisons mémoire plus particulièrement cette 
année.  

(1) D. Godefroy, Histoire de Charles VII, 1661. 
(2) Wallon, Histoire de Jeanne d’Arc, 1876 ; Petitot, 

Mémoires concernant la Pucelle d’Orléans, 1819. 

Église de Villequiers : plaque commémorative. 

Jeanne d'Arc à cheval. 
Enluminure du manuscrit d'Antoine Dufour,  

Les vies des femmes célèbres, Nantes, musée Dobrée, 1504. 
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Novembre 2018 : « La Lettre », spectacle de la Commémoration du Centenaire. Nov. 2018 : Exposition du Centenaire.

Novembre 2018 : Le dépouillement lors de l’élection du CM des enfants. 

 

 

Septembre 2018 : Tournage du film « La Lettre ». 

 

Septembre 2018 : Rallye moto.

15 août 2018 : Concours de pétanque de «
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Nov. 2018 : Exposition du Centenaire. 

Octobre 2018 : L’inauguration de l’école. 

Octobre 2018 : Halloween : Un bonbon ou un sort ! 

 

Septembre 2018 : Rallye moto. 

15 août 2018 : Concours de pétanque de « La Grande tribu du Tribaut ». 

Novembre 2018 : Cérémonie de l’inauguration du Centenaire. 
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21 juillet 2018 : soirée cubaine à Villequiers. 

30 août 2018 : bientôt la rentrée des classes ; le corps enseignant prend ses marques dans les nouveaux locaux. 

9 septembre 2018 : le traditionnel « Coq au vin » des Anciens Combattants (ACPG). 

13 octobre 2018 : soirée cabaret du comité des fêtes. 
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Radar pédagogique 
 

Le conseil départemental, que nous remercions, a voté la subvention 
de 50% du montant du devis ; le matériel a été commandé et livré, en 
mairie, courant novembre 2018 ; les fourreaux seront enterrés route 
de Laverdines et route de Baugy, courant janvier ou février 2019. Le 
radar sera déplacé d’un site à l’autre et permettra ainsi, en faisant ap-
pel au bon sens des conducteurs, de sécuriser les deux accès les plus 
dangereux à notre commune. 

Un second dispositif de sécurisation  

13 décembre 2018 : la commune honore ses anciens ; repas et spectacle de la troupe « L’Amuse Heure ». 

Non, le bénévolat n’est pas mort ! 

22 décembre 2018 : le plus petit marché de Noël.  

 « Le bénévole ? Une espèce en voie de disparition ? Peut-être ! Mais grâce au microclimat dont jouit Villequiers, elle 
peut être sauvegardée. Tel le panda à Beauval, nous hébergeons et protégeons les derniers exemplaires, et nous espé-
rons qu’ils feront des petits très vite ! »  
Au gré de vos passages cet été, route de Laverdines, vous l'avez peut-être remarqué avec sa remorque et sa binette, 
s'acharnant à éradiquer, « à la force du poignet »,  toute trace végétale du terrain de pétanque. 
Vous l'avez reconnu ? Nous voulons bien évidemment parler de Raphaël COMPAIN qui, malgré la chaleur canicu-
laire, s'est employé, une bonne partie de l'été, à rendre le terrain de pétanque praticable. Si, à l'origine, le chantier 
avait pour objectif la réalisation, dans de bonnes conditions, du concours de pétanque de l'association des parents 
d’élèves, il a permis également, par la suite à de nombreux habitants, de repratiquer cette activité estivale. 
Pour en revenir au concours, le travail ne fut pas vain, celui-ci a été un véritable succès, puisque le terrain s’avéra 
trop petit pour y accueillir toutes les équipes engagées. 
Par cet article, nous avons souhaité vous présenter, Raphaël, toute notre reconnaissance et nos remerciements.  
Certains bruits laissent à penser qu'il pourrait y avoir une suite à tout cela !   
Nous aurons peut-être plus d'infos à vous communiquer lors du 11ème numéro de votre semestriel. 
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 Le quotidien de nos élèves du CE2 

« Le 12 octobre, à l'école, nous avons préparé un petit dé-
jeuner. C'était pendant la semaine du goût. C'était très 
bien, nous l'avons fait tous ensemble. C'était très cool ! 
Les grands ne l'ont pas fait avec nous. Il y avait : des fruits, 
des tartines, du jus d'orange, des céréales, de l'eau, du 
lait...Nous avons pris des photos et nous en avons parlé 
toute la journée, c'était bien. » - Lola, Emilienne, Emy - 

« Nous avons travaillé sur le petit déjeuner pendant le 
cours de sciences, puis nous avons préparé un petit déjeu-
ner à l'école. Il y avait plein de choses : des tartines avec du 
beurre, du lait et du cacao, du raisin, des bananes, des 
pommes, des oranges, du jus d'orange, du fromage blanc, 
du fromage, des céréales. C'était trop bien, nous avons 
tout mangé ! Nous aimerions bien le refaire. »  

- Clément, Nolan, Lily, Mathilde - 

Notre spectacle « Musiques et danses » 
« Le spectacle était ma-
gnifique et nos parents 
étaient surpris. Nous 
étions tous très beaux. 
Nous avons beaucoup 
travaillé sur « Orphée 
aux enfers, Despacito, 
Abba… ». Les musi-
ciens étaient gentils 

mais à un moment ils sont allés trop vite ! » 
- Iliana, Kiara, Iris, Maël - 

« Le 24 novembre c'était un spectacle merveilleux. Nous 
nous sommes beaucoup entraînés pour faire ce spec-
tacle et faire plaisir aux adultes ! Nous avons répété dans 
l'ancienne salle de classe et dans la cantine, ce n'était pas 
facile. La maîtresse nous a dit qu'elle était fière de nous ! » 

- Camille, Thiméo, Lise, Laura, Enora - 

Les célébrations du 11 novembre. 
« Pour les célébrations du Centenaire de l'armistice de la 
Première Guerre mondiale, nous avons pu participer à 
plusieurs événements. Nous avons vu un spectacle et un 
film tourné à Villequiers, c'était bien et intéressant. Nous 
sommes allés deux fois au monument aux morts : une fois 
pour apprendre et découvrir ce qu'est un monument aux 

morts et une autre fois avec toute l'école et des personnes 
de la commune.  

Nous avons pu découvrir le nom de deux soldats qui 
avaient été oubliés. Le jeudi soir, certains d'entre nous ont 
participé à la cérémonie officielle, c'était émouvant. Nous 
avons aussi visité l'exposition à la salle des fêtes, qui était 

très intéressante. En classe, 
nous avons travaillé toute 
la semaine en histoire sur la 
Première Guerre mondiale, 
certains d'entre nous ont 

pleuré car c'était triste. » - La classe de CE2 - 
« Le film était bien et l'exposition aussi, mais c'est dom-
mage qu'on ne pouvait pas toucher aux objets. On a vu 
des jolies cartes postales. Les tablettes, c'était bien car on 
pouvait écouter des chansons sur la vie des poilus. » 

- Titouan, Sasha, Mehdi - 

Le petit déjeuner à l’école. 
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 La page de l’école… CE2 

« L'école est jolie. Je me suis fait des copains qui viennent 
d’arriver. Nous les avons acceptés comme nous l'avons 
fait avec les grands. »   - Enora - 

« La nouvelle classe est belle j’ai beaucoup d’amis. Yvelise 
est gentille, la cantine est grande à l’intérieur. C’est génial 
les mathématiques, la lecture, le français etc. » - Sasha - 

« Je me suis fait plein d’amis, c'est très bien. La cantine est 
belle et la cour est grande. C’est mieux qu’à Etréchy parce 
qu’ici on fait de la danse. La maîtresse est gentille et la 
classe est belle. »   - Emy - 

« L’école est très jolie, je l'aime beaucoup ! La cour de re-
création est belle, elle est grande. La cantine est très jolie, 
j’aime bien les papillons. » - Mathilde - 

« À Villequiers c’est bien. J’ai plein de nouveaux copains et 
copines. La maîtresse est gentille, elle nous donne des de-
voirs faciles. »   - Iliana - 

« Cette école est trop bien. Les personnes sont trop gen-
tilles. La maîtresse est trop trop gentille et le maître est 
trop gentil. »   - Thiméo - 

« À la rentrée des classes, quand je suis rentrée dans la 
classe, il y avait un tableau blanc, il n’y en avait pas à Etré-
chy. Je suis à côté de Laura, l’école je l’aime beaucoup, 
mais moins que Etréchy, la cantine est bien même si je ne 
suis là que depuis 3 mois. » - Lola - 

« La nouvelle classe est super belle. Je n’aime pas trop la 
couleur des portes. C’est dommage que le tableau soit tou-
jours le même.»  - Titouan - 

« À la rentrée, quand je suis entrée dans la classe, je me 
suis dit : « que c’est beau ! » depuis que je suis en 
CE2. » 

 - Lily - 

« Notre nouvelle école est très belle. Notre cour est 
plus petite qu’avant mais elle est mieux. La cantine aus-
si est belle. On est bien dans notre école ! » - Nolan - 

« J’ai des copines dans la nouvelle école. J’aime l’école 
parce qu’elle est grande. J’apprends l’anglais mais je 
n’aime pas trop. Il y a un grand tableau dans la classe. » 

 - Emilienne - 

« Notre nouvelle école est trop jolie, tout a changé. La 
classe est plus petite. » - Laura - 

« Je suis arrivé à l’école de Villequiers. Je n’avais pas de 
copains et de copines. La maîtresse est très gentille, main-
tenant je me suis intégré dans l’école de Villequiers. » 

- Maël - 

« Je suis arrivée dans cette école de Villequiers. Je suis con-
tente d’être ici avec la maîtresse. Je me suis fait une amie 
qui s’appelle Emilienne. J’adore cette école. » - Iris - 

« J’ai été triste de quitter mon ancienne école. Je me suis 
bien habituée à l’école de Villequiers. Je suis très bien. » 

- Lise - 

 « L'école est trop bien. Dès qu'on est arrivé, je me 
suis tout de suite habituée. La maîtresse est trop 
gentille. On s'amuse beaucoup et l'école est belle ! 
On se fait beaucoup d'amis. » - Camille - 

« Dans ma nouvelle école, il y a des jolies fenêtres, 
des œuvres d'arts sur les murs, des jolis murs, des 
jolies portes. Je me suis fait de nouveaux amis. » - 
Kiara - 

« La nouvelle école est bien, elle est jolie, elle est 
grande. Il fait chaud dans la classe. On a une grande 
cour qui est jolie. J'ai plein de copains. » - Mehdi - 

« L'école est très belle et très bien. Les élèves sont 
gentils. Sinon elle est trop trop bien la nouvelle maî-
tresse. » - Clément - 

Ce que pensent nos élèves du CE2, de leur nouvelle école : petit florilège 



 Villequiers-Infos N° 10 http://www.villequiers.fr Page : 18 

 Le quotidien de nos élèves des CM1/CM2 

Les impressions des nouveaux élèves de Villequiers 

« Le lundi 3 septembre, les CM de l'école d'Etréchy ont 
changé d'école. Ils ont découvert leur nouvelle école et se 
sont fait de nouveaux amis. Sarah a pensé que l'école allait 
être bien mais que ça allait être dur de vouvoyer le maître. 
Raphaël avait hâte de rencontrer cette nouvelle école. Léa 
avait un peu peur au début que le maître soit trop sévère, 
finalement, elle est heureuse. Lilou avait un peu peur de 
cette nouvelle école, car elle ne connaissait pas beaucoup 
de monde, mais l'école est très bien. Camille voulait rester a 
Etréchy. Alexian pensait que l'école d'Etréchy et de Ville-
quiers, ce serait la même chose. Kiara a expliqué que quand 
le maître se fâchait, ça lui faisait un peu peur. Nathan avait 
un peu le trac, mais sinon ça allait. Edgar ne voulait pas 
quitter son école. Ewen n'a rien ressenti. Enzo avait hâte 
de la rentrée. Emma aime bien l'école. » 

- Sarah, Raphaël, Léa, Lilou - 

Inauguration de l’école 

« L'inauguration de l'école a eu lieu le lundi 22 octobre à  
15 h 30. Il y avait les élèves, la maîtresse, la préfète, le 
maire, le maître, le président de la communauté de com-
munes et des spectateurs. On a clamé un texte, « Liberté » 
de Paul Eluard. Ensuite, Lise a apporté les ciseaux à Ma-
dame la préfète pour couper le ruban représentant le dra-
peau de la France. Madame la préfète a cité Victor Hugo, 
c'est le nom de l'école désormais, et le maître a dit un dis-
cours. Nous avons ensuite chanté la Marseillaise. » 

- Camille, Tim, Edgar - 

Le spectacle de danse 
« Le samedi 24 novembre, il y a eu un spectacle musique et 
danse à la salle des fêtes de Brécy. On a dansé sur le Roi 
lion, Despacito, Abba, les danses irlandaises, All night long, 
What a feeling et le French-cancan. La plus drôle était All 
night long, la deuxième formule, parce qu'on est parti  

chercher nos parents. C'est l'harmonie des Aix d'Angillon 
qui nous accompagnait. Il y avait des instruments : des ins-
truments à vent comme la trompette, la flûte, le trom-
bone… les percussions comme la batterie, les timbales et le 
xylophone. » - Ewen, Emma, Enzo, Maëva. - 

Commémoration du Centenaire (spectacle) 
« A partir des 5 et 6 novembre, les écoles de la Septaine ont 
pu voir un spectacle sur comment les poilus vivaient pen-
dant la guerre 1914-1918. Comme acteur il y avait : Agathe, 
Clément et Kevin. Mais il y avait aussi un accordéoniste et 
une présentatrice. Nous avons assisté à un court-métrage. 
Le personnage principal était George-Lucien Bradu ; d'ail-
leurs, le court-métrage est inspiré de ses mémoires. Lors de 
ce spectacle, on nous a montré beaucoup d'objets 
d'époque. C'était un spectacle très riche. »  

- Alexian, Nathan, Samuel, Martin. - 

Commémoration du Centenaire (hommage) 
« La commémoration du Centenaire de l'armistice s'est pas-
sée le jeudi 8 novembre 2018 au cimetière de Villequiers. 
Ce jour là, nous avons dévoilé deux plaques sur le monu-
ment aux morts. Les noms absents étaient François BER-
NARD et Théophile URTELLE. Nous avons chanté la 
Marseillaise et nous avons rendu hommage aux « Morts 
pour la France » en faisant une minute de silence. » 

- Eugénie, Clara B., Clara E., Lucie - 
 

Commémoration du Centenaire (exposition) 
« Ce jeudi 8 novembre, nous sommes allés voir une exposi-
tion à la salle des fêtes de Villequiers. Au début,  avons re-
gardé un film sur la Première Guerre mondiale, puis nous 
avons lu des affiches et des textes comme une frise chro-
nologique. Tout cela était accroché sur des grilles. On a vu 
des objets qui ont servi à la guerre. Cette exposition a pris 
trois ans de travail. Elle a été créée par Hervé Petit et 
d'autres personnes de la commission du Centenaire. » - 
Liby, Cyrielle, Raphaël MdA, Kiara - 

L'élection du conseil municipal des enfants 
« Cela s'est passé à l'école Victor Hugo, le lundi 12 no-

vembre. Jacques Romain, conseil-
ler municipal, est venu nous expli-
quer ce qui allait se passer. L'iso-
loir était le bureau de direction. 
Les candidats étaient Lucie, Pau-
line, Raphaël, Florentin, Camille, 
Léa et Clara B. Nous avons tous 
voté. Nous avons mis le bulletin 
dans l'urne, puis nous avons signé 
le registre. Martin et Ewen ont 

dépouillé. Au second tour, les élus ont été Pauline et Flo-
rentin. Leur 
premier conseil 
municipal a eu 
lieu vendredi 
14 décembre. »  
- Hubert, Pau-
line, Florentin - 
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 La commémoration de la Grande Guerre 

L’exposition « la vie d’un village dans le Cher, durant la 
guerre, à travers Villequiers » a fermé ses portes le       
23 novembre 2018. 
Durant ces 15 jours d’ouverture, celle-ci a accueilli un 
peu plus de 1100 visiteurs, dont environ 200 enfants des 
écoles de Soye, Savigny, Villabon, Baugy et Villequiers. 
De son côté le spectacle « La Lettre », a recensé, à l’is-
sue de ses 14 représentations, 600 spectateurs.  
Le dimanche 11 novembre nous a réservé un moment 
émouvant, puisque la lettre du soldat Clément (point de 

départ du spectacle du même nom), retrouvée en mairie 
au début de nos recherches, fut remise à ses descen-
dants environ 100 ans après son envoi (photo page 3). 
Nous tenions encore une fois à remercier tous ceux qui 
d’une façon ou d’une autre ont contribué à la réussite de 
cet évènement. 
L’année 2019 consistera à redonner un second souffle à 
ce travail ; nous vous tiendrons informés dans les pro-
chains numéros. 
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Site internet de La Septaine - Villequiers, village fleuri 

Les délibérations, une année de décisions...prises par vos élus ! 

Date Numéro Libellé de la délibération 

  
Feu d’artifice à Baugy le 14 Juillet 

Exposition guerre 14-18 du 3 au 18 Novembre au FSC inauguration prévue jeudi 08/11 

28/09/2018 

2018_09_01  Taxe de séjour : classification et tarifs  

 2018_09_02  Prise en charge des frais de mission et de déplacements des agents municipaux 

2018_09_03  Délimitation des zones d’assainissement collectif et non collectif des eaux usées  

 2018_09_04 Extension du columbarium et tarif des concessions - 

 2018_09_05  
S.M.A.E.P. REGION DE NERONDES : adoption du Rapport 2017 sur le Prix et la Qualité du Service 
Public de l'Eau Potable -  

Complément de compte-rendu 

Perspective de transformation du SIRDAB en Pôle d'Equilibre Territorial, demander au SIRDAB de venir 
présenter leur projet  

Exposition Centenaire de la Grande Guerre 14-18 :installation expo à/c du lundi 29 octobre 

Radar pédagogique sera installé alternativement route de Laverdines et route de Baugy. 

Stationnement sur trottoir rue du 8 mai 1945 : problématique de circulation du bus scolaire notamment à 
hauteur de l'épicerie. L'article R.417-11 du code de la route interdit le stationnement sur trottoir, celui-ci 
étant exclusivement réservé au passage des piétons. L'infraction constatée fait l'objet d'une contravention 

de classe 4 d'un montant de 135 €. 

Chats errants : pas de solution réelle à ce problème récurent malgré divers contacts 

Fissures et lézardes sur habitations - dossier à faire pour éventuelle reconnaissance catastrophes naturelles  

Inauguration école de Villequiers lundi 22 octobre 2018 à 15h30 en présence de Madame la Préfète 

 

Le site internet de La Septaine est ouvert, et accessible à tous, jeunes et moins 
jeunes ; il vous offre de nombreux renseignements administratifs.  
Routes et accès au polygone, Paiement en ligne, Déchèteries, Offres d’emploi, Do-
cuments utiles, Marchés publics, Archives font partie des nombreuses rubriques 
disponibles sur : http://cc-laseptaine.fr/. 

Comme chaque année, Villequiers a participé en 2018 au Concours des Villes, villages et maisons fleuris du départe-
ment du Cher. Le village a obtenu la 13ème place dans la catégorie dont la population est comprise entre 301 et 999 
habitants. Nous avons encore quelques marches à gravir mais rien n'est impossible.  
De nouveaux arbustes fleuris viendront étoffer les bordures en 2019, rappelant les naissances 2018. 
Par ailleurs rappelons l'importance de maintenir propre et soigné son trottoir toute l'année : une rue, une route fleuries 
feront ralentir, voire arrêter les curieux afin de visiter notre village. La vie d'un village commence par ses habitants. 
Félicitations aux candidats récompensés au palmarès de ce même concours des maisons fleuries : 

Maisons avec jardin très fleuri et visible de la voie publique : 
Serge NICOLE : 26ème ex aequo 
Alain BEDIN   : 26ème ex aequo 

Maisons avec jardin fleuri dans un décor arboré et très visible de la voie publique : 
Michèle BARREAU : 11ème  

Maison ou immeuble collectif sans jardin avec fenêtres, balcons ou murs fleuris visibles de la voie publique : 
Agnès COCU : 21ème  

Maison avec décor floral installé sur la voir publique :  
Maryline LAVRAT : 27ème ex aequo 
Maisons et trottoirs fleuris 2019. Renseignements : Sabine VAGNAT : 06 88 21 15 63. 

Villequiers compte sur vous... 

http://cc-laseptaine.fr/


 Villequiers-Infos N° 10 http://www.villequiers.fr Page : 23 

 

L’éditorial : J’ai mal à ma Terre ! 

Le SMAEP de Nérondes vous informe 

Le service d'eau potable du SMAEP Nérondes regroupe les 
26 communes de : Bengy-sur-Craon, Blet, Chalivoy-Milon, 
Charly, Chassy, Cogny, Cornusse, Couy, Croisy, Flavigny, 
Ignol, Lantan, Laverdines, Le Chautay, Lugny-
Bourbonnais, Menetou-Couture, Mornay-Berry, Nérondes, 
Osmery, Ourouer-les-Bourdelins, Saint-Hilaire-de-
Gondilly, Saligny-le-Vif, Sevry, Tendron, Torteron et Ville-
quiers.  
En 2017, la population desservie est de 9 019 habitants. 
Bientôt 27 communes : Jouet-sur-l’Aubois, avec ses 900 
abonnés (~1800 habitants) et 35km supplémentaires de 
réseau, rejoint le syndicat à partir du 1er janvier 2019. 
2017 :  
• Mise aux normes des cuves à fuel dans périmètre de 

protection du captage Bodaize 
• Réhabilitation du château d’eau Chêne-creux, pre-

mière tranche (toiture, sécurisation) 
2018 : 
• Réhabilitation du château d’eau Chêne-Creux, 2ème 

tranche, étanchéité des cuves... 
• Renouvellement de canalisation rue de la Charité 

Nérondes : 1000 mètres 
• Renouvellement de canalisation rue des Tilleuls Né-

rondes : 300 mètres 
• Renouvellement de canalisation D6 Tendron-

Flavigny : 2500 mètres 

• Renouvellement de canalisation place du Monument 
aux Morts, Blet : 45 mètres. 

Extrait du schéma de distribution :  
Les modalités de raccordement concernant les renforce-
ments, extensions et créations de réseaux nécessaires pour 
la desserte en eau de parcelles sur le territoire du SMAEP 
de Nérondes sont les suivantes : 
• La totalité des coûts sera 
mise à la charge des cons-
tructeurs ou aménageurs, à 
l’exception des équipements 
publics ou des aménage-
ments sous maîtrise d’ou-
vrage publique. 
• Pour les travaux néces-
saires au raccordement de 
branchements particuliers, le 
SMAEP prend en charge les 
travaux d’extension sur un 
linéaire de 30 mètres ; au-
delà, ils seront pris en 
charge par le particulier au 
prorata du linéaire concerné. 
Le coût du branchement est 

à la charge du demandeur. 

Une fuite peut vous coûter :  

476 €/an 
sur un robinet 

16 litres par heure pour un 
mince filet d’eau. 
 

119 €/an 
sur une canalisation 

fissurée 

4 litres par heure pour un 
goutte à goutte. 
 

744 €/an 
Sur une chasse d’eau 

25 litres par heure pour une 
fuite en continu. 

Projetons-nous en 2050. Nous fêtons la quatrième victoire 
de notre pays au championnat du monde de foot ; l’équipe 
de France est managée par son nouveau sélectionneur, un 
certain Antoine Griezmann.  

C’est une excellente nouvelle, bien arrosée sous la chaleur 
écrasante et caniculaire de ce mois de Juillet, chaleur qui 
dure depuis le mois de mars… Au coin de la rue, un en-
fant âgé d’une dizaine d’années, Kilian, accablé par le so-
leil et l’effort physique produit quelques instants plus tôt, 
vide sa bouteille, mais ne la jette pas. Remplie d’une eau 
personnalisée qui contribue à sa croissance, c’est une bou-
teille autonettoyante, spécialement conçue et adaptée à ses 
petites forces. Son arrière grand-père, André, 92 ans, boit 
lui aussi, dans une bouteille à la forme et au contenu spé-

cialement prévus pour lui. 

Ces services peuvent nous 
paraître nouveaux aujourd’hui, 
mais Kilian les connaît depuis 
qu’il est né, ou presque. 

Vous l’avez compris, cette 
fiction n’est pas encore d’ac-
tualité. Kilian n’est pas encore 
né et la France n’est pas, pas 
encore, quadruple cham-
pionne du monde. Cependant, 
certains éléments de cette his-
toire ne relèvent déjà plus de 

la science-fiction, car ils sont liés aux recherches que le 
secteur de l’emballage mène déjà aujourd’hui. Les études 
en cours laissent augurer de grands changements, de la 
taille à la forme des contenants, des circuits de distribu-
tion à ceux du recyclage, en passant par l’impact du plas-
tique sur l’environnement ; en 2050, nous ne pourrons 
plus lire dans nos quotidiens qu’un cachalot a été retrouvé 
mort, en Indonésie, avec 115 gobelets, 25 sacs en plastique, des tongs 
et des lambeaux de bâches dans l’estomac (Cf. : « Le Berry Répu-
blicain » du 22/11/2018). 

À l’instar de l’invention de la boîte de conserve(1)  - deve-
nue populaire lors de la Première Guerre mondiale, lors-
que l’armée incitait les familles à en envoyer aux soldats - 
ou de la bouteille en plastique(2), ces changements sont le 
reflet des profondes évolutions de nos sociétés. 

Mais dans l’attente d’emballages auto-recyclables ou auto-
nettoyants et bien adaptés aux usages de chacun, jeunes 
ou moins jeunes, nous n’avons pas le choix ; refusons le 
suremballage et cessons de jeter tout ou n’importe quoi 
dans la rue, dans la nature car « la mer commence dès la 
première bouche d’égout, là juste au pied de notre habita-
tion ». La planète, notre terre, notre mère nourricière à 
tous, mérite bien ce petit effort individuel et collectif, car :  

« Elle le vaut bien ». 
 

     1) Inventée par Nicolas Appert, confiseur français, en 1775. 

      2) Le brevet a été déposé en France le 13/03/1963 par Elco-Lesieur. 
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Food-truck 

Tous les mardis de 17h à 21h, des plats à emporter, 

ou à consommer sur place, place du 11 novembre. 

1 mardi sur 2, Père et fils se mettent tour à tour à votre ser-
vice. Le 8 janvier, c’est le père, pizzaiolo, qui vous prépare de 
succulentes pizzas ; et le mardi suivant (le 15 janvier), ce sera 
au tour du fils, dans son « the JF Trucks chickens » qui vous 
concoctera ses menus « LES GOURMETS », à base de poulet.  
4 nouveaux menus faluche (sandwich pain blanc) et Wraps 
(galettes de blé garnies) ! Cette année, les « cheese panés » font 
leur première apparition dans le menu. 

Pour les abonnés : 2 € de remise sur le menu XL et 1 € sur le 
menu L, dans la gamme « LES GOURMETS » sur la première 
commande.   Les végétariens ne sont pas oubliés ! 

Le Bar-truck, c’est l’occasion de boire un pot 

entre amis, sur la place du 11 novembre, tous les 
vendredis soir, de 18h à 22h. En cette saison, le vin 
chaud emporte tous les suffrages. 
C’est aussi le bon moment pour prendre rendez-
vous si vous voulez faire le vide dans vos caves et 
greniers, le patron étant également brocanteur ! 

 


